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子どもを取り巻くスマートメディアの状況がよく理解できました。

ふるさとに愛着を持つことも大事だと思った。

普段聞くことのない内容の話もあり、知識を得ることができました。

地元を愛する子どもを育てる取り組みは理解できました。地元に帰ってくる人材になってくれるとよいなと思いました。

現在のインターネット、ICTの利用状況が子どもの年代別でよくわかった、

子どもと親の間にルール決めにおいての認識のずれなど、気付いていないことなど理解できた。

聞き取りやすかった。自分の気になっていたことがわかった。

伯耆町での取り組み素晴らしいと思いましたが、フルタイムで夫婦が働いている場合、そこまで細かく対応するのは難しいと思いました。

電子メディアとの付き合い方に関する取組みで、家庭でのルール作りが必要だと改めてわかった。

ICT活用について、県の家庭の実態がよくわかった。

ふるさとに愛着を持つことも大切だが、外も見ることは必要だと思います。 メディアコントロールは勉強になりました。

とても参考になりました 心温まる標語でした 勉強になりました。

メディアとの付き合い方を家庭で話し合おうと思いました。

データを分かりやすく提示してあり、具体例もあがっていて、今の子どもたちの様子がよくわかりました。

電子機器の使い方について、年代に合わないルール設定をしていることがよくわかった。

たいへん興味深かったです。 家庭のルール子供と大人の意識の違い

色々な話が聞けて良かった

スライドを使った説明で良くわかりました。 内容が分かりやすかった

データを活用してわかりやすく説明していただいたから

自治力向上につながる取り組みだから。

取り組みについて知る機会になりました。資料があるとよりわかりやすかったと思います。

アンケートの結果が目で見て分かりやすかった

必要性を感じないため。

ルールは、その都度見直して、親子で話し合って決める事など、よその家庭の事なども知ることができました。まだ、小１ですが、気をつ
けて、慎重にメディアと付き合っていきたいです。
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内容は悪くないと思いますが、参加者自体が少ない中での取り組みが続いているように思います。もう少し取り組み方を検討してもらえた
らなと、いつも思っています。

映し出されたスクリーン画面に詳細に書かれていたが、細かくて内容の把握がしずらかった。スクリーン表示は簡潔にした
方がかえって伝わりやすいように感じました。

コミュニティスクールとふるさとキャリア教育の関連があることを知る事ができてよかった。地域での子供の居場所づくりがしたいと思ってる
のでそれもでてきてつながりがあることも分かって良かった。

家庭でルールは決めているが決めっぱなしになっているので、タイミングで再確認が必要だなと再認識できた。 ルールも子ども主導で
考えさせて、修正というやり方がいいなと感じた。

メディアとの関わり方について、 年齢に応じて変わっていくこと、 親と子で利用のルールに対しての意識の差があること、など現状を知
れてよかったです。 また、ルールの中身として、使用時間やコンテンツだけでなく、使用する際の人としてのマナーやトラブルを守るもの
といったことにも気を付けないといけないことを改めて考える機会となりました。

子どもとメディアの接し方について、親と子のルールの理解の違い等、なるほどと思えるようなお話がたくさんあり家でも子どもと話をして
みるきっかけが見つけれました。

コミュニティスクールなど、学校・保護者・地域・子供達がより良い環境・社会になるようにして行く事の大切さを改めて考えさせて頂けた。
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社会見学をオンラインで行ったというのは、今後もどんどん取り入れていけば良いと思います。メディアとの付き合い方で子どもとじっくり
話し合って決める事は、子どもも納得した上での約束なので良いと思いました。

電子メディアの扱いについてのルールは親子で解離していることもあると感じました。毎年ルールをお互い納得して見直すことでルール
を守ることに繋がると感じ、参考になりました。

ルールを決めていても、定期的に確認をし合う事をしていなかった事に気付かされました。 子どもの年齢が上がるごとにルールも変えて
いかないといけないと思いました。

地域 年代 立場
回答
98人

 (1)施策説明について（子どもサミット）
あまりよくなかった

7

大変よかった よかった

24 63 大変よかった よかった あまりよくなかった
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具体的な内容で参考になりました。

他校での取り組みを知ることができてよかった。

実践的な内容でよかった。

コロナ禍のなかで、熱心に活動されていること、限られた環境の中で行事を工夫して開催していること感心しました。

人間味溢れる発表も素晴らしかったです。

内容はよかったが、パワーポイントが少し見えにくかった。

どこも工夫して研修しており参考になった。今後もハイブリットでの開催は良いと思う。

you tubeの中部地区チャンネルがあるんですね。「PTA活動を無理なく楽しく」は大賛成です。

ライバルの良いところは即マネしたい。

学校行事を行う上で、保護者、学校、地域の連携は不可欠であることを再確認しました。

他のPTAの取組やコロナ禍で対策を講じながら活動されていて参考となった。

保護者の方の協力への気持ちがよく感じられた。

コロナ禍の活動については今後の参考になることも多々あり、良かったです。

コロナ禍の中で各PTAの苦労や、努力していることがよく伝わった

コロナ禍の中でも学校ごとで工夫をされていて、今後ヒントになりそうでした。

他の学校のコロナ対策が分かり、参考になりました。

とても参考になりました

共感したり、これから取り入れていこうと思ったりしたことがありました。

コロナ渦の中でも開催できる方法の参考になった

同じ県内のPTAでも工夫して活動している様子を知る事が出来て良かった。

色々な地域の事例を知り単Ｐに持ち帰れる。

どの学校も、その時々で出来ることを精一杯考えるという過程が大事なのだと思いました。

それぞれの学校での取り組みがよくわかった。特にコロナ対策の取り組み方が参考になりました。

Withコロナ、afterコロナの取り組みの参考になった。 どこも苦労しているのが分かり、本校だけでないんだなと少し安心した。

コロナ渦でもできることを考えての取り組み、2つの連合会とも、前向きに活動をしていてすごいなぁと思いました。

共感すべき内容だったため。

コロナ禍での他校での取り組み方を知れて参考になりました。

他校の実践例など聞けて良かった 他校の実践事例がわかり、興味深かったです。

コロナ禍でも工夫してPTA活動を積極的に取り組み子どものために活動しておられる様子がよくわかったから

参考になります。 現状にあっていた。 倉吉市さんの活動を聞いて、参考になった

文字ばかりだった

他地域の実践は参考になることもあったから。 他校のPTAのやり方について聞けてよかった

他のPTAで同じように難しさを感じておられること、工夫されていることを知ることができ、勉強になりました。

コロナ禍での活動がわかった。スライドの資料が手元に欲しかった。

大変ためになった。

今の時代で、このコロナ禍の中でやっていける事をもう一度、確認させて頂き、より良い環境になる様に考えて行きたいと思った

低いハードルを高く跳ぶ　無理なく楽しく活動する　こういう考え方が広まると、いいよな〜と感じました。

他校の学校・PTA活動の様子がわかり同じようにコロナ禍の中で、少しでも活動が出来るよう頑張っていらっしゃる事など参考にしたい事例がたく
さんありました。

　２、ＰＴＡ活動実践事例発表

コロナ禍により活動を制限されながらも模索し、形を変えながら皆さん活動されているなと思いました。親も子と共に学び共に成長する事が大切
だと実感しました。

自校でもPTA活動や講習会を制限せざるを得なかったなかでインターネットを通じた動画配信は有効だと思いました。　単Pだけでなく町、郡Pと
連携する意味も改めて感じました。

内容としては「コロナ事情の中でできること」に関連するものが多かったと感じましたが、 内容よりも、ＰＴＡ活動に対して、決して饒舌ではないが、
熱意と想いは感じました。

大変よかった よかった あまりよくなかった
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心に刺さる内容でした。わかりやすい言葉で心に響いた。

子どもたちがたくさんの優しさに触れて成長していけるよう、惜しみなく優しさを出せる世の中であるといいなと思います。

そしてその一員であれるよう努力したいと思いました。

話が上手でよかったです。保護者が聞くよりも先生方に聞いてほしいと感じました。

「子どものそばへ足を運べ」「偽善でもよいから何もしない人よりする人の方が、よっぽどまし」等共感できる話がたくさんありました。

子どもの自己肯定感を育む為、子どもの未来の応援団にならないをいけないと思いました。

話に引き込まれました。

とても身に沁みました。宿題をもらったので、実践します。

足を運ぶことの大切さ、後回しにしない　できそうでなかなかできないことに気付かされた。

興味のある内容で今までの子育てを反省し改めたいことがたくさんあった。実践していきたい。

掴みから夢中になりました。子どもにとっても親からもとても頼りにされる先生なのだと思います。

こんなに笑って泣ける講演は初めてでした。

涙が出るほど良い話でした。優しさの貯金をたくさんして、優しい子を育てていきたいです。

大変楽しく聞けた。

愛ですねー。こんな先生に出会ってほしい。応援団長頑張ろうと思います。

いい講演会ありがとうございました。私自身子どもとの関わり方を考えるきっかけになりました。

素敵な先生です。子ども達に頑張って伝えてます。優しい字いいですね。

盛りだくさんの内容でよかったです。

10秒の愛実践してみようと思いました。

日頃から「ありがとう」と言葉にするように伝えていても、忙しい時ついきつい言葉をぶつけてしまうことがあります。

改めて心からの言葉を伝えていきたいと思います。素敵な講演会でした。またどこかでお会いしたいです。

子どもとの接し方について大変勉強になりました。「あーよかったな、あなたがいて」「10秒待つ」実践したいと思います。

感動しました。

話が分かりやすく、内容がすぐ頭に入って来る

たくさんのエピソードを交え、子どもへの接し方、気持ちのくみかた等をわかりやすく話してくださった。

日頃の反省にもなり、元気もいただけて良かったです。

話は面白かった。

講演こなされている方なので、トークだけでも大変有意義な時間でした

正論なお話でしたが、改めて子供との向き合い方を考えるきっかけになりました。大変勉強になりました。

とても勉強になりました

実体験を基に話をされてて、想像しながら話を聞けたのでわかりやすかったです。

子どもや児童に対して、うわべだけではなく「寄り添う」ことの大切さと、寄り添うことで開ける可能性といったものがあることを感じました。今回の講
演は、研究大会の参加者に限って言えば、保護者の方々の参加・視聴が多いようで、あとはどれだけの方がYouTubeをご覧になったかは未知
数ですが、各学校の先生方にもできるだけご覧いただきたいように思いました。

実際に体験された事を話されていたので、すごく心に響いたし、反省することもたくさんありました。 子どもを応援したいけど、これでいいのか不
安になる事も多かったですが、講演で背中を押してもらったようなお話でした。

　３、講演会

心の銀行に優しさの貯金を。子どもたちにたくさんの貯金を与えて、更には親もまた貯金を増やしていけるんだと聞き、心に沁みました。子どもの
未来への応援団長として応援し続けてあげたいと思います。 宿題の『あなたがいてくれてよかった』はいつでも言ってあげたい言葉だと思った。

子供との付き合い方　初めからわかりやすい話をされたので、いいお話が聞けたと思っています。 また、子供が思っている好きな自分というとこ
ろは　自分の子供に聞いてみたいと感じるので、聞いてみようと思いました。

優しさの貯金、親は「子どもの未来の応援団長」など、心に響く講演だった。そして、「あ〜よかったな、あなたがいて」という言葉を、我が子に伝
えるきっかけを作ってくれたことに感謝したい。

話に引き込まれました。 子どもの行動に注意する(叱る)のではなく、違う視点からその行動の理由を見つけ、わかってあげられ、こういったところ
を見てくれているんだと子どもにも感じてもらえるよう、よく見て、話していこうと思います。

キーワードを所々交えて下さりそれが頭に残っています。楽しいお話を傾聴出来、内容はとても府に落ちました。また別の内容も講演を傾聴した
いです。

大変よかった よかった あまりよくなかった



すぐに実践できそうなことをおもしろいトークで教えていただいて、あっという間に時間が過ぎました。

子どもとの関わりの参考になった。 心の貯金を増やしてやれるように関わりたいと改めて思った。

道徳教育の大切さがよく分かったから。

関西弁での弾丸トーク、体験談実感のこもったお話で聞きごたえがありました。

話し上手で聞きやすかった。また、子供の気持ちであったり、接し方についても、とても参考になった。

きつい言葉にはきつい言葉が帰ってくる。優しい言葉には優しい言葉が返ってくるか印象にのこりました。

最初から最後まで、のめり込む内容であった。10秒の愛が大切であること、実践することが大切だと思いました。宿題もしました。

興味深い話だった。 10秒の愛、実践してみようと思いました。 また、話が面白く、引き寄せられる話し方で、すごく良かったです。

心に刺さるお話であり涙が止まらなかったため。子どもに接する態度を改めなければと感じた講演会でした。ありがとうございました！

専門的な話が聞けて良かった

教育実践の具体例と心に残る言葉が心にのこりました。とても温かい気持ちになりました。

仲島先生のエネルギーが、オンラインでも伝わってきました。お話を聴きながら、何回か涙が出ました。

独特な語り口調でお話しを伺う事ができた。

分かりやすくて、大変参考になった。

愛と情熱をビンビン感じたから

親近感を感じ、自分たちもそういった所かあるなと思う。

笑いの中に教育の本質に関わる事柄がふんだんに盛り込まれていたから。

面白かった。子どもへの関わりが大切だと思う。

ご自身の体験談でしたので、説得力があり考えさせられる内容でした。子育てに関する講演でしたが、会社でも実践したいような内容でした。

やっぱり仲島先生の講演会は何度聴いても素敵です。スタートした途端なぜか涙が出てきました。久しぶりに生で聴けて有難かったです。感謝

勉強になった。

今の人間に対して最も大切なものをお話して下さった気がします。 本当に良いお話でした。ありがとうございましたm(__)m

事例もたくさんあり、「なるほど～」と思えることがたくさんありました。先生方にとっても親御さんにとっても、聞いてタメになる話ばかりだったと思い
ます。今後の子供の教育にとても参考になりました。

とても惹きつけられる講演でした。改めて親子の関係等見つめ直す良い機会となりました。沢山の方に仲島先生の講演を聞かせたいなと思いま
した。

仲島先生の経験をもとにした、とてもあついお話を伺えて、今日から実践したいと思います。特に愛知での中学生の事件もあり、子どもたちがみ
んな心身ともに大切に成長していくために、優しさの大切さをあらためて実感しました。

今、夫婦で悩みながら楽しみながら、息子と日々過ごしています。このまま、そのままで大丈夫ですよ!と太鼓判を押してもらったきがしました。ク
スクス笑えて、素敵な出会いでした。

お話を聞きながら、何度も胸がいっぱいになりました。中学生の保護者でもあり、学童の支援員でもあります。とてもとても良いお話を聞かせてい
ただき、ありがとうございました。 いま、やさしい気持ちでいっぱいです。 これが続くといいな(^ ^)

子どもたちと関わる大人に必要な力「見えないものを想像する力」 ほんとにそうだと思います。想像力のない先生、（特に若い）どうしたら見につく
のでしょう。自分も、探求していきたいです

テンポのよいおしゃべりに時間を忘れて聞き入ってしまいました。楽しかったです。 コロナ禍だからこそ、心の距離を近づけることの大切さ、想い
を行動に移すことで広がる幸せの輪、自分も自分の回りもほっこり幸せな気持ちになれる話がたくさんありました。 子どもたちの未来の可能性を
摘まない親の姿を、いろんなエピソードを交えて話してくださり、これからの暮らしの中でマネしたいなと思いました。 まずは、あなたがいてよかっ
た、あなたといてよかった、と伝えることから始めます。

「あーよかったな あなたがいて～『優しさ』という温かい貯金」の題目の意味がよくわかりました。たくさんの名言が出て、今後の子育てに、いかし
ていきたいです。
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　4、意見
一年越しに開催され安心しました。中止していたことを再開することは大変なことだと思います。本日は参加して本当によかったです。

良い内容なので、もっとたくさんの方に聞いてほしい。参加人数を増やしたい。

スクリーンが見えにくかった。 オンラインだとスクリーンが見づらいと感じる

主催者の負担が大きいと感じた。もっと楽にできないでしょうか？

BGMや動画の音量が少し大きいと感じました。

コロナ禍でもできる事は、たくさんあると感じた大会でした。ありがとうございました。

学校と の連携は大切だと改めて思いました。

オンライン配信も聞き取りやすく良かったです。

一部音声が聞き取りにくい箇所も有ったが、当日以外でも視聴出来るのは参加しやすい

こういう研究大会に初めて参加しました。とても有意義で今後の取組や子育てに参考となった。

オンラインでできるのであれば、動員以外に、全ての保護者の方へ案内をしてあげればよかったと思った。

高力さん司会進行　お疲れ様でした。素晴らしいです。

事前に資料などをプリントアウトできたら良かった

オンラインで続けていただけると、他の 会員にも見てもらえるのでありがたいです。

感染対策もしっかりされていて、安心して参観できた。とても勉強になる研修でした。ありがとうございました。

会場にいかなくても視聴でき良かったです！！ オンラインだと参加しやすい

画質がもう少し良くなれば、もっと分かりやすく見られたかとおもいますが、素晴らしいお話を聞けてよかった。

コロナ対策が大変だったと思います。私にとって有意義な時間となりました。研究会開催にあたって企画運営された方々に感謝

今回オンライン開催があったので参加することができました。今後もオンライン開催を併用だと参加率が上がると思う。

オンラインで参加、 週間はまた見れるのは良い。会場で見ているような気持ちで最初から見ました。とても良かった

オンライン参加もできたことで、参加しやすかったです。 オンライン参加ができ非常に助かりました。

現地参加とオンライン参加というハイブリッド型の会合形式で負担感が軽減された感じでよい大会であった。

出来るか出来ないかではなく、やるかやらないかだ

モニターが見にくかった。講演の時間を増やしほしい。

こうしたオンライン配信は移動を伴わないため負担が軽くて済みありがたいです。

時間がもう少し短い方がありがたい

コロナ禍での開催大変だったと思いますが、良い会となったと満足です。本当にありがとうございました

ＨＰでの案内を丁寧にしてほしかった。

画面のテロップで2名の方のお名前が間違っていた→　大変失礼いたしました修正しました

オンライン参加で助かりました。小刻みに何回も視聴してやっとアンケートに答える事ができました。来賓の方の挨拶の中で、

インディアンの教育４訓のお話に、心をつかまれて、わくわくしながら参加できました。

会場の方にはあったのかもしれませんが、後から見直したり、保護者間での共有のため、スライドなど当日映されたものは、

データ等でいただけるのでしょうか？「参考にしてください」と言われたものも、メモどころか全てを読む間もなく次のスライ

ドに進んでしまうなど、間に合いませんでした。見逃し配信のみでの対応でしょうか？

オンラインで参加しました。準備等お世話になり、ありがとうございました。参加しやすく良かったですが、定点からの映像の

ためか、スライドは小さくて見えなかったです。中ブロの時は切り替えられていたと思うのですが、スライドが拡大されたら内

容がもっとよくわかったかなと思います。
オンライン配信については、よい試みだと思いました。私も事務仕事をやりながら、ライブで拝聴しました。従来のやり方で

は、参加できなかったです。

オンラインで参加させていただきました。ハイブリッド形式の研究大会は運営等大変だったと思いますが、とても有意義な会で

した。ありがとうございました。
今回の大会は、時節柄、コロナ禍のなかでの活動の在り方のほうに焦点があたりがちなところはあったと思います。一方で、本

来のＰＴＡのそれぞれの活動そのものが、どれだけ、より多くの児童や先生方、そして保護者の方々の橋渡しとして有効に活動

しえているか、という根本的（？）テーマに、関心があります。そちらの方は、コロナが収束してきた暁（来年の大会？）にな

るのかな？と思います。また、オンライン配信により、大会参加者以外にも参加が可能になることで、研究会のすそ野も広げら

れる可能性もあると感じました。より関心を持ってもらえるプログラムと、それをより広くＰＲできるように ということについ

て工夫の余地はあるように思いました。

コロナ禍でなかなかこうした大会が出来ない中で、ハイブリット型での開催とても良かったと思います。スタッフの皆様、準備

から運営お疲れ様でした。

オンラインで画面越しに参加しました。子どもサミット、 実践報告のときのスクリーンの表示の文字が小さくて、見づらかっ
たのが残念でした。もう少しズームしていただきたかったです。

今回は時間の都合で現地には行けずオンラインでの参加でした。とても、よかったです。家庭のことをおいて研究大会、遠方に

参加するのが無理な人、たくさんいると思います。このスタイル今後も続けてほしいです

時間が合わなくても参加することができるオンラインの配信はありがたいです。全てのプログラムに学ぶ事が多く勉強になりし

た。ありがとうございました。

今回初めての参加でしたが、会場が遠方の場合でも参加しやすく、また見逃し配信もありとてもよかったです。内容も参考にな

るもの、手本になるもの、関心するもの、感動するものがあり良かったです。 の研究大会でしたので、もっと堅苦しい内容か

と思っていましたが、最後まで引き付けられました。

本来は会場でお話を伺いたかったですが、コロナ対策の面ではオンラインで安心して視聴でき、ありがたかったです。ご準備等

大変だったと思いますが、とても有意義な大会でした。ありがとうございました。


